
HB9GL - Protokoll vom 3. Sektionshöck  
Datum : 28. September 2012  
Ort : Restaurant National Näfels 
 
Teilnehmer: 20 OM und 5 XYL 
Entschuldigt: HB9CEI/Hans; HB9BTI/Peter; HB9ATE/Heiri; HB9SDB/Rolf 
Neu/Gast: HB9HAN/Rolf, Sargans; HB3YHH/Stefano, Wädenswil; 
HB9EWB/Salvatore, Zürich 
Austritt: DL7NS/Klaus, Berlin 
 
 
1. USKA-Jahrestreffen und Präsidentenkonferenz:  
Das USKA-Jahrestreffen von anfangs September in Stein AR, organisiert von der 
USKA-Sektion St. Gallen, kann als gelungen bezeichnet werden. Mehrere 
interessante Fachvorträge sowie ein wunderschönes Spätsommerwetter haben zum 
Erfolg beigetragen. Am gleichen Samstag fand auch die jährliche Sitzung der USKA-
Sektionspräsidenten statt, HB9BXQ war als Sektionspräsident dort anwesend. 
Dieses Jahr wurde wegen Filibuster beim letzten Mal in vier Arbeitsgruppen 
gearbeitet. Für die USKA werden erneut Vorstandsmitglieder gesucht: der Kassier, 
HB9JOE/Andy hat seinen Rücktritt per Februar 2013 bekanntgegeben. Auch eine 
Mitarbeit beim HB-Radio ist erwünscht. Die Zuger haben als Notfunkgruppe einen 
Zusammenarbeitsvertrag mit der Zuger Polizei erarbeitet. 
 
2. Sektionsanlagen: 
Die beiden Relais HB9GL funktionieren einwandfrei, aber zur Zeit ist die WLAN-
Internetverbindung unterbrochen, so dass Echolink nicht funktioniert; ein Fall für 
HB9MNP/Ernst. Diesem wird an dieser Stelle wieder einmal unser herzlichster Dank 
ausgesprochen: Er stellt uns auch das Relais Zürich mit der Antenne auf einem Mast 
an gut exponierter Lage auf der Bergkante unterhalb des Fernsehturms und das 
Netzwerk mit dem IP-Link zum Bachtel zur Verfügung. Es wird erwähnt, dass er auch 
auf finanzielle Unterstützung angewiesen ist und eine eigene Homepage 
(www.hb9zf.ch) führt. Dort finden sich auch Angaben, wenn ihn jemand finanziell 
unterstützen will. 
Für Notfall bzw. Stromausfall sollte auf der Fronalp eine Batterie angeschlossen 
werden. Wer im Oktober zur technischen Wartung mit auf die Fronalp will, soll sich 
mit Eugen HB9EKJ in Verbindung setzen. 
 
3. Jubiläumsjahr 2013: 30 Jahre HB9GL 
 Ideen werden gesammelt: 
o Ausflug in die Gegend zu Hans und Maya 
o Aktivieren einiger Glarner (SOTA-)Berge während des Jahres: Spezialisten hierfür 

sind Philip und Eugen 



o Für die Aktivierung eines Gipfel (Höhenpunktes) könnte es als Prämie ein 
virtuelles Zigerstöckli, für einige virtuelle Zigerstöckli dann ein echtes und/oder ein 
Diplom geben. 

o Fuchsjagd oder sonst ein Anlass mehr als sonst. 
o Mitmachen beim H26 KW- und UKW-Kontest 
o Punktesammeln mit QSOs mit Mitgliedern von HB9GL für ein Diplom 
o Kleber für Mitglieder, die auf die QSL-Karten geklebt werden können mit 

Aufschrift 30 Jahre HB9GL, evtl. ein Stempel. 
o Spezialheftli „QRZ de HB9GL“ 
o Öffentlicher Auftritt: 

 auf der Webseite 
 Zeitungsreportage 
 Funkerstand z.B. bei Landsgemeinde, an der Näfelser Fahrt oder an einem 

anderem Anlass, evtl. Auto (Bus) aufstellen 
 Aktivität für Ferienpass oder Themenkurs in einer Berufsschule anbieten 

o Spezialrufzeichen: Dies wird grösstenteils abgelehnt: Kompliziert, ergibt viele 
Rückfragen, umso mehr als es nicht regelkonform ist... 

o Spezialverbindungen z.B. zur ISS würde das technische Equipment und einen 
darauf spezialisierten OM  ( wie z.B. IRM aus Richterswil) voraussetzen. 

3. Diverses 
Verhalten bei Störaktionen auf den Amateurfunkrelais: Am besten diese ins Leere 
laufen lassen, also nicht nachfragen, sich ärgern oder antworten, sondern (vor allem 
mit einer guten Anlage) das QSO normal weiterführen, so dass der Schwarzfunker 
übergangen wird und das Gefühl hat, er werde nicht gehört. 
HB9APP Peter hat einen Industrie-PC mit besserer Soundkarte geschenkt. Vielen 
Dank. Solange unser Relais-PC noch läuft wird dieser noch belassen.. 
Früher oder später wird auch unser Relais mit Sub-Audioton geöffnet werden 
müssen (neue IARU Vorgabe). 
Hauptversammlung und Jahresessen 2013: Ort noch unklar. Die Preise des neuen 
Kochs Herrn Egli in Nuolen müssen abgeklärt werden, was Josef HB9DBV 
übernimmt. José/HB9IRJ hat vorsorglich den Saal im Freihof in Näfels reserviert, 
dies hätte den Vorteil eines kürzeren Weges für einige OMs, welche nachts nicht 
mehr autofahren. 
 
Unser nächster Höck ist am 23. November 2012, wieder hier im Rest. National in 
Näfels. 
 
 
Protokoll von Thomas/HB9TMD, Sekretär, Uetliburg 


